



Sevépi

www.sevepi.fr

*Producteurs
de qualité*

Novembre 2013

Contact SEVÉPI 02.32.77.37.31

hue@sevepi.fr

Brèves

La collecte de maïs est en forte hausse. Elle devrait progresser de 40 % sous l'effet combiné d'une augmentation des surfaces et des rendements. Nous avons dû gérer au mieux l'afflux de marchandise notamment à la fin octobre.

Les réunions techniques d'hiver auront lieu les :

	Matin	Après-midi
18/11	Dammartin	-
21/11	Quittebeuf	Douvains
22/11	Étrepagny	Magny

Celles du matin démarreront à 9h30 et 14h30 pour celles de l'après-midi.

Les travaux ont commencé à Limay. Les premiers coups de pelleteuses ont débuté. L'objectif est de mettre en service pour la récolte 2014 les 19800 tonnes de capacité supplémentaire.

Dans le même temps la démolition de l'ancien Gamm Vert, place de la demi-lune, à Louviers a débuté. L'objectif est de proposer à la commercialisation un terrain nu idéalement situé dans le centre de Louviers.

L'opération VALOR'EPI se terminera à la fin novembre. Votre engagement avant cette date vous permettra de bénéficier d'une prime de 8 €/t sur les volumes au prix moyen de campagne et de 2 €/t pour les prix fermes.

Un exercice de sécurité a eu lieu au silo de Saint Colombe en présence de pompiers en formation. Ils ont pu procéder à deux interventions : une simulation d'incendie dans le magasin semences et l'évacuation d'un blessé au dessus des boisseaux.

RAPPEL

L'Assemblée Générale se tiendra le 10 DÉCEMBRE 2013

à la Chapelle Réanville. Après la partie statutaire, une table ronde se tiendra sur le thème « quel avenir pour les biocarburants ? ».



Bulletin d'informations N°46

Venez nombreux à notre assemblée générale

L'assemblée générale est un moment important de la vie de notre coopérative. C'est l'occasion pour le conseil d'administration de rendre compte de sa gestion et pour chaque sociétaire d'exprimer, en retour, ses remarques et ses attentes.

Cette année, encore, nous vous présenterons un résultat net qui permet de vous verser des ristournes, de rémunérer le capital social et de préparer l'avenir en mettant en réserve des sommes conséquentes.

Mais cette assemblée générale sera également l'occasion de vous présenter notre projet de revalorisation de capital social.

Nous avons, au cours de l'année passée, « toiletté » notre sociétariat en remboursant plus de 800 adhérents qui ne travaillaient plus avec la coopérative et ne souhaitaient pas reprendre d'activité.

La deuxième étape est maintenant de vous proposer sa revalorisation par le transfert des réserves facultatives vers le capital social.

Cette assemblée sera également l'occasion de répondre à vos questions concernant l'évolution de votre métier avec la réforme de la PAC.

Une seule certitude, c'est la baisse des aides.

La coopérative est là pour vous permettre d'aborder l'avenir avec sérénité, mais je le répète souvent, si les performances sont liées à la qualité des personnes qui y travaillent, et à la gestion du conseil d'administration, la réussite de Sevépi tient aussi, et pour une part importante, à votre fidélité et votre engagement dans la coopérative.

Nous avons un outil de grande qualité et malgré quelques grincements compréhensibles pendant les périodes de pointe, il remplit parfaitement sa mission.

Encore une fois, venez nombreux à notre assemblée générale. Ce sera l'occasion de partager nos contraintes, vos souhaits et notre ambition pour Sevépi.

Laurent LEVESQUE

Le marché tirailé entre une demande croissante en blé et un bilan qui s'alourdit en maïs

Blé : La demande mondiale soutient toujours le marché du blé mais devrait progressivement se tourner vers d'autres origines. En effet, la mer noire qui dominait les appels d'offres depuis le début de la campagne semble arriver au bout de ses disponibilités. Pour preuve, le carnet d'offres sur le dernier « tender » égyptien proposait majoritairement du blé français, on remarquait même l'absence de l'Ukraine. La différence se faisait encore une fois sur le fret et le blé roumain était privilégié. Les ports français devraient donc gagner en dynamisme dans un contexte de cadence des exportations européennes en nette hausse cette campagne. À l'approche de l'hiver sur l'hémisphère nord, les yeux se tournent vers l'Argentine et l'Australie qui entrent dans la période de récolte.

Orge : Demande extrêmement étroite avec l'arrivée imminente des orges australiennes et argentines. Bien conscients que l'origine française est souvent plus compétitive en tout début de campagne, les exportateurs semblent délaisser la campagne actuelle, au profit de la nouvelle.

Maïs : En France, les pluies rendent la fin de récolte difficile et les semis de blé qui suivront pourraient être délicats. Les échos sont très bons sur le secteur Sevépi alors que le rendement national semble s'afficher autour de 88 qx/ha, en baisse de 6 qx par rapport aux cinq dernières années. Cependant, la hausse des surfaces devrait laisser la production inchangée. Une fois n'est pas coutume, l'attention des opérateurs est aujourd'hui focalisée sur les US, où la production dépassera les 350 mlns tonnes (273 mlns tonnes en 2012), un record absolu. Du côté de la demande, la surprise du rapport USDA du 8 Novembre vient de la Chine où les stocks finaux pour 2013/2014 s'affichent en hausse de 12 mlns tonnes, appuyant encore un peu plus sur un bilan mondial déjà lourd.

Colza : L'état des colzas français est à ce jour bon voire trop bon et certaines parcelles pourraient présenter un développement avancé à l'approche des premières gelées. Sur le marché, les bonnes marges des tritrateurs et les importations chinoises soutiennent les prix dans un contexte de disponibilités importantes en Europe et au Canada. Cependant, l'origine française reste ponctuellement challengée par les colzas des pays de l'est, notamment l'Ukraine, dont le disponible exportable s'affiche en nette hausse pour cette campagne.

Protéagineux : La couverture déjà bien avancée des industriels et le manque de compétitivité de notre origine à l'export laissent peu d'opportunités pour le pois jaune. La demande se concentre donc sur les pois fourragers à destination du nord communautaire. En féveroles humaines, les problèmes qualité laissent l'origine française dans l'ombre de la féverole anglaise et limitent la demande.

Nicolas PONS 13/11/13

Compte-rendu du conseil d'administration

Lors de la réunion du 5 novembre 2013, le conseil a :

- Examiné et clos les comptes de l'exercice 2012/2013,
- Constaté un résultat net de 1 647 339 €,
- Décidé de proposer à l'assemblée générale le versement de 510 768 € de ristournes aux sociétaires,
- Préparé l'assemblée générale ordinaire et adopté les résolutions qui seront soumises aux votes des sociétaires,
- Fait le point sur la collecte maïs prévue en forte hausse,
- Fait le point sur l'activité appro en hausse de 6 % à fin oct,
- Étudié les positions de vente,
- Statué sur les remboursements transferts et souscriptions de capital social,
- Passé en revue les investissements en cours,

Jean-Baptiste HUE

COLLECTE MAÏS

Une collecte maïs record pour SEVÉPI



Nous nous attendions à des volumes importants par l'augmentation des surfaces (+23%) liée aux conditions de semis de blé très difficiles de l'automne 2012, et au retournement de parcelles de colza au printemps. Ce que nous n'avions pas prévu, c'est l'augmentation des rendements, probablement une des meilleures années pour notre zone.

Afin d'éviter l'engorgement des séchoirs, nous avons mis en place une prime à la récolte précoce du 14 au 18 octobre 2013. L'objectif a été atteint puisque nous avons collecté 7 500 T au lieu de 2 500 T en 2012 sur la même période.

Malgré cette mesure, nos séchoirs ont été saturés le mercredi 30 octobre 2013, avec une collecte de 9 200 T de maïs humide en 2 jours, soit 4 fois notre capacité de séchage.

Afin de ne pas dépasser 72 heures entre la récolte et le séchage, délai maximum pour un maïs de qualité, nous avons stoppé les livraisons le 30 octobre 2013 au soir.

Pour retarder au maximum l'arrêt des réceptions, nous avons, dès le mardi 29 octobre 2013 au soir, pris les mesures suivantes :

- Séchage en 2 fois sur 2 séchoirs (séchage à 21 % au lieu de 15 %, et reprise en période creuse) ;
- Remise en service du séchoir de Guîtres en veille depuis quelques années.

Nous regrettons de ne pas avoir communiqué, dès le mercredi 30 octobre à midi, sur l'éventuel arrêt des réceptions le mercredi au soir, nous avons espéré pouvoir tenir jusqu'au jeudi soir, veille du week-end de 3 jours, mais la cadence a été trop forte.



André FÉRARD